

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > France > Migrant.es, réfugié.es, diaspora (France) > **Projet de loi asile et immigration (France) : « nous n'avons pas besoin de (...)**

Projet de loi asile et immigration (France) : « nous n'avons pas besoin de ce énième texte répressif. Nous avons besoin de justice, d'égalité et de solidarité ! »

mercredi 8 février 2023, par [CARREY-CONTE Fanélie](#), [Cimade](#) (Date de rédaction antérieure : 7 février 2023).

Le 1^{er} février a été présenté en conseil des ministres le énième projet de loi asile et immigration. A nouveau et comme nous le prévoyions ce texte ne répondra pas à la détresse des personnes étrangères et s'emploiera à les plonger encore davantage dans une vie aux conditions inhumaines.

Sans surprise le texte ne parlera pas des dizaines de milliers de personnes mortes ces dernières années aux portes de l'Europe sur les routes de l'exil, dont certaines à nos propres frontières. Il ne mentionnera pas les égarements des préfetures qui, hors de tout discernement, décident l'enfermement de personnes en besoin de soins, la délivrance d'OQTF à des personnes syriennes, afghanes, iraniennes... ou encore l'exécution d'expulsions hors de tout cadre légal . Rien non plus sur la nécessité de défendre les idées d'hospitalité et de solidarité, à l'heure où l'extrême-droite est à l'offensive pour faire échouer comme à Callac des projets d'accueil de personnes exilées. Ni rien sur l'importance d'affirmer haut et fort le respect du droit d'asile au moment où l'inacceptable projet britannique d'externalisation au Rwanda marque le débat européen.

Malheureusement c'est confirmé, telle ne sera pas la tonalité du discours gouvernemental autour du projet de loi, ni les grands éléments de son contenu. Il est dramatique de voir à quel point, pour trouver une majorité politique permettant l'adoption du texte, la surenchère est déjà de mise. Obsession pour l'enfermement, les expulsions, stigmatisation des personnes étrangères à travers l'assimilation immigration/délinquance, assurance que la timide ouverture proposée autour des régularisations sur les métiers en tension restera bien marginale... Tout est fait pour que la spirale de la restriction des droits des personnes exilées se poursuive, que les drames continuent à nos frontières et sur notre sol, que les idées d'extrême-droite, que l'on prétend combattre en y répondant sur leur propre terrain, soient au final renforcées. Nous n'avons pas besoin de ce énième texte répressif. Nous avons besoin de justice, d'égalité et de solidarité. Nous avons besoin de hauteur de vue, d'exigence éthique et de courage face aux peurs, pour reconnaître et expliquer les migrations comme composante essentielle de notre monde, pour affirmer qu'il n'y a pas de « en même temps » qui tienne en matière de droits humains, mais un nécessaire respect qui n'est pas négociable.

La Cimade avec l'ensemble de ses partenaires sera pleinement au rendez-vous du plaidoyer et de la mobilisation contre ce projet de loi.

Mobilisons-nous pour faire vivre ces convictions et montrer que d'autres politiques migratoires sont possibles !

Fan lie Carrey-Conte, secr taire g n rale de La Cimade.
